

Le premier ministre des Pays-Bas et président du Conseil de l'Union européenne M. Wim Kok

M. Kok est né le 29 septembre 1938 à Bergambacht. Après ses études secondaires, il a étudié la gestion d'entreprise à l'Institut supérieur Nijenrode. À la fin de son service militaire, il a été pendant quelque temps au service d'une société commerciale.

En 1961, il est devenu agent adjoint des affaires internationales au Syndicat de l'industrie du bâtiment de la Fédération néerlandaise des syndicats et en 1965, il est passé au service économique de ce Syndicat avant d'en devenir le secrétaire en 1967.

Nommé secrétaire de la Fédération néerlandaise des syndicats (NVV) en 1969, M. Kok en est devenu le vice-président en 1972. De 1973 à 1985, il était président de la NVV, rebaptisée la Fédération des syndicats néerlandais (FNV), à la suite de la fusion de la NVV avec le Syndicat catholique. De 1979 à 1982, il était également président de la Confédération européenne des syndicats.

De 1986 à 1989, et après les élections de 1994, il a siégé à la Seconde Chambre des États généraux et a dirigé le Parti du travail à la Chambre.

En 1989, M. Kok a été élu vice-président de l'Internationale socialiste. Il a aussi été vice-président du Conseil économique et social, président du Groupe des travailleurs au sein de la Fondation du Travail, vice-président du Conseil bancaire de la Banque centrale des Pays-Bas, professeur invité à l'Institut des sciences sociales et conseiller de la Commission européenne.

En novembre 1989, M. Kok a été nommé vice-premier ministre et ministre des Finances, postes qu'il a occupés jusqu'au 22 août 1994, lorsqu'il est devenu premier ministre et ministre des Affaires générales des Pays-Bas. Enfin en janvier 1997, il a assumé la présidence du Conseil de l'Union européenne.

Il est marié et père de deux garçons et d'une fille.